

Chronik 2009

Was passiert in der Welt?

Die Schweinegrippe verunsichert die Menschheit. Gott sei Dank verläuft diese Form der Grippe relativ harmlos.

Viele alte Autos gehen in die Schrottpresse: Deutschland regt mit der Umweltpämie den Kauf neuer Wagen an, hilft somit der Autoindustrie durch die Wirtschaftskrise und sichert viele Arbeitsplätze. Bei der amerikanischen Autoindustrie herrscht eine große Krise.

In Winnenden (Nähe v. Stuttgart) tötet ein Amokläufer 15 andere Menschen und zuletzt sich selbst.

Unsere U21-Fußballnationalmannschaft wird in Schweden Europameister.

Lady Gaga, ein verrücktes Pophuhn, führt die Jahreshitparade an.

Und was passiert bei der SG Bramsche?

„Wer im Gedächtnis seiner Lieben lebt,

der ist nicht tot, der ist nur fern;

tot ist nur, wer vergessen wird.“ – Immanuel Kant / Lucius Annaeus Seneca



Im August verstirbt plötzlich der langjährige 1. Vorsitzende, Karl-Heinz Hänsel. Mit seiner offenen und zupackenden Art prägte er den Verein über 10 Jahre lang.

Er hinterlässt eine Lücke, die der Verein in seinen Erinnerungen und Gedanken niemals schließen kann.

Turnen =

Mitte des Jahres verabschiedet sich ein langjähriger Sportfreund und ein ehemaliger 1.

Vorsitzender aus den Reihen des Vorstandes: Günter Hetmank ist seit sage und schreibe 33 Jahren, teilweise in mehreren Funktionen gleichzeitig, für die SGB aktiv gewesen.

Gleichwohl wirkt Günter jetzt noch als Übungsleiter weiter. Hilde Arnken und Mechtild Maurach übernehmen die Leitung der Turnabteilung.

Jugendfußball:

Am diesjährigen Fußball-Familienpokalturnier im Februar in der Gebrüder-Grimm-Halle nehmen 24 Mannschaften teil. Mit einem 2:0 gewinnen Christoph und Tobias Tegeder und Steffen Brinker aus Gleesen (siehe Bild!) am Ende den Fußball-Familienpokal der SG Bramsche 2009.



Laufen =

Ende April sind die Lauffreunde Emsland zu Gast bei der SGB. Bei strahlendem Sonnenschein wird die 14 km lange Abschlussetappe gelaufen. Im Anschluss lassen die vielen Läufer bei Livemusik und guter Verpflegung den Abend gemütlich ausklingen.

Kegeln =

Die 4. Mannschaft sichert sich in einem spannenden Saisonfinale die Meisterschaft in der Kreisliga und steigt nun in die 2. Bezirksklasse auf.



Im Januar finden auf den Hüveder Kegelbahnen die Jugendkreismeisterschaften statt. Die Jugendkegler der SG Bramsche nutzen dabei ihren „Heimvorteil“ und sichern sich gleich zehn Titel. Beste Einzelkegler sind Lena Geerdes und Julian Geerdes mit je drei ersten Plätzen.



Mit Martin Sperver macht wieder einmal ein Bramscher Jugendkegler auf Landesebene auf sich aufmerksam.

Nach 16 Jahren verabschiedet sich Wilfried Riebeling aus der Abteilungsleitung und übergibt die Amtsgeschäfte an Jürgen Brüning und Jürgen Knieper.

Tischtennis = Seit etlichen Jahren wird im Mai erstmals wieder ein Nichtaktiventurnier veranstaltet.

Basketball=

Mädchenbasketball boomt!!!

In der letzten Saison haben zu unserer Freude immer mehr junge Mädels den Weg in die Bramscher Turnhalle gefunden.



Schießen =

Im August organisiert die Schießgruppe federführend für den Schützenkreis Lingen (ein Zusammenschluss von 19 Schießvereinen) den ersten Kreisjugendtag in Bramsche. Angeboten wird auch ein Armbrustschießen.

Gregor Vogeling holt bei den Landesmeisterschaften zwei Bronzemedailien. Stadtpokalsieger in der Kategorie „Luftgewehr Freihand“ wird Frank Ortmann.

Sonstiges =

Eine schöne Woche erleben 64 Kinder im Zeltlager in Surwold. Das Zeltlagerteam hat sich einiges einfallen lassen. Ein besonderes Highlight ist der Besuch des Kletterwaldes.



Zu Beginn des Jahres verzichtet die Stadt Lingen auf die Hallenbenutzungsgebühren und entlastet dadurch den Haushalt des Vereins nicht unerheblich.

In den älteren Umkleideräumen werden die Toiletten und Waschräume renoviert; hauptsächlich neu gefliest.

7 Jahre lang war er der „rasende Reporter“ und Mitgestalter des „Sport-Aktuell-Hefte“. Nun verlässt er aus beruflichen Gründen das Emsland: Pit Gutzmann.

Der Vorstand:

1. Vorsitzender: Alfred Brüning
2. Vorsitzender: Josef Wermelt
Kassenwart: Rainer Graef
Schriftführer: Johannes Nurmann
Frauenwartin: Irmgard Hetmank
Jugendwart: Werner Arnken
Sportwart : Burkhard Gerdes
EDV/Werbung/Sport aktuell: Ronnie Benjak
Pressewart/Sport aktuell: Pit Gutzmann
Fußball: Hermann Plagge
Seniorenfußball: Claus Lögering

Hobbykicker: Thomas Lögering

Alte Herren: Peter Wilting

Jugendfußball: Gerd Pieper und Michael Staggenborg
Tischtennis: Kerstin Determann
Turnen: Hilde Arnken und Mechtild Maurach

Tennis: Gerrit Neubert
Kegeln: Wilfried Riebeling
Laufen: Klaus Borchardt und Ludger Kramer
Schießen: Frank Ortmann
Basketball: Thomas Roß

Volleyball: Florian Grabka / Matthias Rammes

Radler: Michael Berghaus und Johannes Nurmman

Mitglieder zum Jahresende 2009: 1319

Mannschaft: 1 Herren Sportkegler

Sportler des Jahres: Martin Schöttmer (Tischtennis, Bayern-Seppl)

Sportlerin des Jahres: Maria Ritzkat (Übungsleiterin „Kraftsport“)

| | | |
|-----------------|---|---------------------------------|
| Fußballsenioren | = | Björn Brüning |
| Fußballdamen | = | Silvia Kayser |
| Jugendfußball | = | Yannik Frese und Britta Weßling |
| Kegler | = | Thorsten Hemker |
| Tischtennis | = | Martin Schöttmer |
| Basketball | = | Marie Nölker |

Sieger Ortspokalturnier Fußball: Toschlag (östl. Bachstr.)
Sieger Ortspokalturnier Kegeln: Zeltlager: in Surwold (Hümmling)

Sieger Ortspokalturnier Schießen: Estringen